

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUBSCRIPCIONES.

En Granada, un mes	1'75 pts.
En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado)	6
En las posesiones españolas de America y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado)	17'50
En el extranjero un semestre. (Pago anticipado)	20

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, Águila. 5

INSERCCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 cént. peseta línea en la 4.ª plana.—25 cént. en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª (Pago anticipado).
ESQUELAS MORTUORIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción a una columna en la 4.ª plana.—7'50, en la 3.ª—30, en la 1.ª (Pago anticipado).
COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta a 50 pesetas la línea a juicio del Director. (Pago anticipado).

La reforma de las Ordenanzas.

El Municipio nos reservaba una grata sorpresa; según del calbido de ayer, resulta una comisión de concejales estudia la reforma del bando de Buen gobierno, que nosotros pedimos hace pocos días.

El misterio se ha desvanecido, al tener que informar el Municipio la solicitud de los dueños de los restaurantes que piden se les autorice para tener abiertos sus establecimientos durante la noche. El Municipio ha informado favorablemente.

Como la reforma de las Ordenanzas es cosa urgentísima, por que en las hoy vigentes hay muchos puntos sin resolver y otros resueltos de un modo que no satisface y a las necesidades y usos de la vida social de nuestra época, pedimos al Ayuntamiento que ya que ha resuelto la reforma del bando no demore su estudio, para que quede el fin y de una vez terminado este asunto.

Y ya que de Ordenanzas Municipales y su reforma tratamos, recordaremos al Municipio que en muchas capitales de España han adicionado sus bandos, conforme a las indicaciones que la Sociedad Protectora de los Animales y de las Plantas y sus comités de provincias han hecho.—Sevilla y Cádiz adicionaron sus Ordenanzas, mereciendo los aplausos de todas las personas sensatas que veían con disgusto maltratar cruelmente a los animales y destrozaron el arbolado y las flores, ornamento de toda ciudad ilustrada y culta.

Doctores y empleados.

Uno de los mas graves males de nuestros días, es la tendencia de la juventud a poblar las Universidades, creyendo que en las carreras literarias está la base de su porvenir, cuando en la mayoría de los casos, suele ser el germen de muchas desgracias. Salen todos los años de las aulas universitarias gran número de abogados y no menor de médicos, carreras a que la clase media da su preferencia, de los que solo una ínfima parte logra al cabo de algunos años conquistarse una posición, mientras los demás buscan en un destino el medio de librar su subsistencia, viéndose muchos obligados a aceptar un humilísimo empleo, que apenas les da el jornal de un bracero.

Esto consiste en que no se trata de inclinar la juventud al trabajo y a la honrada y modesta situación de una decente medianía, sino que haciendo a los niños presumidos desde párvulos, se inclinan al fausto y a la holganza; de aquí que, visto por el exterior, nada mejor que los empleos y las carreras menospreciando otras ocupaciones más lucrativas y por tanto de mejores resultados para el individuo.

Es necesario hacer comprender a la juventud que los empleos son en general peor que las artes, la industria y la agricultura; que los empleados no pueden licitamente hacer fortuna, porque aunque un corto número figuran por los sueldos que tienen asignados, han de vivir de manera que el destino les origina gastos costosos de que no pueden prescindir, y si alguno levanta una fortuna, no será seguramente con los ahorros de su sueldo, y para convencerse de esta verdad, es mas que suficiente pensar que por muchas que sean las economías y el interés compuesto que produzcan, no pueden formar un capital, capital que de formarse es sospechoso de dolo ó de otra cosa peor.

El número de empleados de gran sueldo es en todas las carreras muy reducido y llegan a esa altura con mil vicisitudes, y más en estos tiempos, hablando con respecto de todos, en que no hay ejemplo de que la influencia de los unos no haga cesar a los otros. La verdad es que tenemos cuatro hombres para cada empleo, entre cesantes, pretendientes y recomendados, y que los unos por el corto sueldo, los otros porque fueron empleados, son cesantes y no se dedican sino a cesantes, y los otros porque esperan el empleo cuando sus amigos manden ó cuando sus influencias imperen, viven todos humildemente y prosperan muy poco, antes bien, los hay

que se empobrecen esperando el empleo y consumen los últimos recursos de su fortuna particular.

Es necesario que la juventud conozca estos abismos a que conduce el deseo de holganza y la falta de reflexión, y que reconozca que en las artes, la agricultura, el comercio, en fin, hasta en el más humilde trabajo, el hombre es más independiente, es tanto ó más considerado, logra más seguridad, consigue más tranquila y larga vida, y si es económico y aplicado mejor vejez y mayor fortuna; sin mendigar empleos a que muchas veces con tucon cosas no muy morales. La servidumbre de los empleados se aviene mal con las aspiraciones modernas de dignidad é independencia. El más humilde operario de fábrica, que gane un jornal de 25 pesetas semanales, tiene sin descuento mayor retribución que más de las cinco séptimas partes de los empleados. Incúlquese esto a la juventud, presa de la empleomanía y de la holgazanería bursátil.—F.

Cabildo Municipal.

Celebróse ayer sesión extraordinaria, presidiendo el Sr. Gomez (D. Eduardo), y asistiendo reducido número de concejales; fué leída y aprobada el acta anterior.

En vista de lo que en la circular de 31 de Mayo último, relativa a la conversión de láminas intrasferibles en títulos de la nueva Deuda del 4 por 100, acordóse proceder a verificar las operaciones oportunas, a fin de hacer la conversión de las láminas que el Ayuntamiento posee.

Dada cuenta de una solicitud que los dueños de los restaurantes de Granada han elevado al Gobernador, pidiendo se modifique lo dispuesto acerca de la hora en que han de cerrarse las puertas de dichos establecimientos, solicitud que el Gobernador remite para que la informe el Municipio, se acordó manifestar que se cree oportuno que las fondas y restaurantes permanezcan abiertas, particular que ha de consignarse en la reforma de las Ordenanzas de esta ciudad, de cuyo trabajo está encargada una comisión de concejales.

Leyóse un oficio del Director del Instituto de vacunación, participando, que como resultado de las gestiones practicadas para dotar al Instituto de las reses vacunas que han de servir para la extracción del virus, indica que D. Miguel Gomez Huertas ofrece treinta terneras, exigiendo 750 pesetas por los perjuicios que en las operaciones se puedan ocasionar a las reses. Acordóse, que la comisión de Beneficencia y Sanidad resuelva el asunto, previa conferencia con el Sr. Gomez.

Se pasó a la comisión de Hacienda la solicitud de D. Francisco Travesi, proponiendo, que por lo que resta del año económico, se le ceda el arbitrio sobre entradas a espectáculos públicos, en la cantidad de 5050 pesetas.

El Sr. Afan de Ribera dijo, que a causa de anunciar con retraso las campanas de las iglesias los casos de incendio, los Zapadores bomberos no asistían siempre con la puntualidad que las circunstancias exigen.—Se acordó que el Sr. Afan de Ribera, en nombre del Ayuntamiento y como jefe del cuerpo de Zapadores visite a las autoridades eclesiásticas para remediar los males que se denuncian.

El Sr. Camacho propuso, que en casos de incendio, los serenos den la voz de alarma diciendo la calle ó plaza donde se ha declarado el fuego.—Se acordó así.

Habiéndose lamentado el Sr. Afan de Ribera del mal estado en que llegan a la ciudad las aguas potables de Genil, se acordó se reconocieran de nuevo las aguas y se averigüe el origen de las impurezas que por el señor Afan se han denunciado.

Se levantó la sesión.

«El Defensor» en Madrid.

La vida madrileña.

La luz eléctrica ha sido suprimida por perturbadora. No es cuando alumbra, sino cuando se eclipsa cuando produce la perturbación que le ha valido la orden de destierro. Algunos periódicos han acusado de oscurantista al Gobernador, y no hay tal. Si se ha mostrado riguroso con la luz eléctrica no es por su claridad, sino por sus inesperadas y trastornadoras ausencias.

Dos veces ha causado ríeros sustos en el Prado, convirtiendo aquel ameno paseo en río revuelto, favorable a los pescadores de corazones y de relojes. Y es natural...! Figúrense los lectores el efecto que habrán producido las instantáneas tinieblas.

Acuden por las noches al Prado numerosas familias que pasean ó se sientan formando animadas tertulias al aire libre.—Entre tanto los niños confiados a las nodrizas ó niñeras juegan, corren y saltan, mientras sus guardadoras oyen ternezas de los galanes que acuden a su encuentro, ó murmuran de sus amos con las paisanas. El cuadro es animado, y la luz eléctrica, convirtiendo la noche en día sin sol, pero claro y sereno, contribuye a su belleza.

Allí van los adoradores suspirando detrás de las hermosas que pasean, sientase el seductor cerca de la víctima de sus encantos entendiéndose por señas ó con palabras de doble sentido los que ya están de acuerdo con detrimento de un papá distraído, de una madre dormilona ó corta de vista, ó de un marido confiado.

Los aguadores y barquilleros amenizan aquella algarabía con sus diáfanos gritos, en las sillas ó en el paseo, se mezclan y confunden las clases y gerarquías; pero la luz contiene a todos, no se cometen actos atrevidos como los que apadrinaba el gas con su escasa claridad y favorecía el antiguo aceite con los grandes espacios de sombra que proyectaba. En medio de este cuadro... cataplum! las luces se extinguían, todo queda a oscuras... el cuadro se transforma, no se le vé, pero el menos lince se lo figura.

Los niños gritan llamando a sus niñeras, las niñeras quieren correr en busca de los niños, pero no pueden, el tímido adorador se ha convertido en audaz y oprime su cintura estrecha su mano.

Las señoritas asustadas gritan tambien, creen estar al lado de sus madres y notan que son caballeros los que las rodean, manos bien adiestradas penetran en los bolsillos de los chalecos, por cojer al tomador coje uno a una señora, esta grita, su marido sospecha un atropello amoroso, por castigar al culpable dá un bofetón a un marido que ha perdido a su costilla, unos tropiezan con otros, algunos hallan al paso una silla caída y caen tambien enredados con ellas; en una palabra, producen tal perturbación, tal griterío, que se comprende que la autoridad encargada de mantener el orden fulmine su anatema contra una luz que se permite apagarse con tan funesta inoportunidad.

El primer eclipse fué terrible en el Prado, y sobre poco más ó ménos, en el Jardín del Retiro.

—Que alternen con la luz eléctrica los faroles de gas! dijo la autoridad.

El segundo eclipse demostró que la media luz era de peores resultados. A su favor las feas pasaban por bonitas, y lo que aún es peor, el gas permitía ver todo el horror del cuadro.

—Mientras no garantice la Sociedad Electricista que los focos luminosos no se apagarán, no hay luz eléctrica! ha dicho por último el Gobernador.

Y gracias a esto ha triunfado el gas de su rival, y las bellezas dudosas pueden aún alcanzar triunfos efímeros en el Salón del Prado.

Si como cuentan se ha instruido un expediente para hacer la luz acerca de las causas de la oscuridad, tenemos gas para rato.

Como de un drama inspirado, de una novela efectiva, ó de cualquiera otro producto del ingenio se habla en cafés, salones, oficinas y demás centros de reunión del rasgo que ha inspirado a un timador su falta de recursos.

Nunca mejor que ahora ha podido emplearse el adjetivo de conocido timador que empleó un periódico aumentándole con los de distinguido y hasta ilustre.

Demuestra ese suceso una vez más que si todo el talento que se emplea en España para el mal, se emplea para el bien, seríamos dichosos.

Conservemos a la posteridad el comentado rasgo. Fué detenido hace unos días uno de esos caballeros de industria modernos, que viven acosta de la codicia de personas no menos culpables que los que las explotan.

Suelen darse buena vida los aficionados a lo agra-

no, porque su posición les permite de cuando en cuando algunas comodidades y en vez de confundirse con los presos vulgares, pidió habitación de pago y se encontró, digámoslo así, en el centro de la aristocracia de los de su especie.

—Hay que pagar la bienvenida, le dijeron sus camaradas.

Parece que es costumbre que el que ingresa obsequie a los demás.

—Con mucho gusto, contestó el recién llegado; pero me encuentro aquí en vista de un negocio que me ha salido mal, y no tengo dinero.

—Pues ello es necesario.

—Bien, os convidaré si me facilitais lo que yo os pida; medió el timador, como inspirado por una idea luminosa.

—Pide...

—Diez pliegucillos de papel de cartas, diez sobres y recado de escribir.

En la cárcel no faltan estos elementos y nuestro hombre con ellos, escribió diez cartas iguales dirigidas a una supuesta hermana suya. Decíale que habia sido preso sin poder explicarse la causa de semejante arbitrariedad, puesto que no habia cometido la menor falta, añadía que en el forro de su americana tenia guardados cinco mil duros en billetes y que estaba intranquilo.

«Ya ves, entre esta gente, corren peligro. Haz el favor de traerme otra levita y siete duros en plata para los gastos que se me originen. Te llevas mi americana, la guardas sin revelar a nadie el secreto y así volverá a mi ánimo la tranquilidad.»

Sobre poco más ó menos redactó así la epístola y persona de su confianza, se encargó de ir dejando en distintos parajes de Madrid las diez cartas iguales, con el fin de que creyéndolas perdidas las hallasen las honradas personas que habian de facilitar el dinero necesario para obsequiar a sus compañeros de glorias y fatigas.

¡Que gran conocimiento del corazón humano! Pocas horas despues tenia en su poder cuarenta duros y habia cambiado dos veces de americana.

La primera que se presentó, de parte de la figura hermana, era nada menos que esposa de un alguacil.

Cuentan que los maridos de las aficionadas a la levita que tenia entre los forros cinco mil duros fueron a reclamar; pero lo cierto es que el tomador de dinero hizo fondos, obsequió a sus camaradas y ha sido objeto de secretas admiraciones y de públicos asombros de su destreza, por más que los últimos hayan sido adobados con las salvedades de rigor.

...

Dos mujeres han tratado de suicidarse, movidas por desengaños amorosos. Una de ellas, jóven de 18 años y agraciada, se proporcionó un revolver, subió a un coche de alquiler y al poco rato, se disparó el arma, pero no era diestra y tembló, saliendo ilesta de la bala, pero no así de una fuerte conmoción nerviosa.—La otra se arrojó desde un piso tercero al patio de su casa, y al sentir los vivísimos dolores de las heridas que se habia causado, pidió auxilio.

Aún hay galanes que inspiran pasiones tan vehementes. Aún hay romanticismo! Mejor dicho... aún hay quien carece de sentido comun.

...

¡Pobre jóven!
Llegó a Madrid hace poco, contratada por Aldarius para figurar como primera bailarina en el *Excelsior*. Entre las doscientas discípulas de Tersicore que han llegado, era el astro, la artista predilecta, la primera figura. Todo le sonreía y una vulgar timidez le ha arrebatado la vida en cuatro días.

Antes de ayer se verificó su entierro. Todo el personal del nuevo espectáculo la acompañaba.

El *Excelsior* ha sido para la infeliz un *De profundis*.

Julio Numbela.

Sueltos de miscelánea.

Ecos de la prensa local. La *Lealtad* publica el informe emitido por la Comisión provincial el 20 del corriente, en las elecciones de Motril.

La *Tribuna* trata cuestiones políticas.

El *Diario* consagra tambien a la política sus editoriales.

La *Provincia* comenta el viaje del rey a Cataluña.

Vuelco. Anteanoche volcó el coche-carro a Jaen en el sitio denominado «La In»

quisición,» por cuya causa entró con cuatro horas de retraso. No ha ocurrido desgracia alguna.

Poblacion penal. Ayer salieron de este correccional con destino á Murcia, Madrid, Toledo, Tarragona, Ceuta y Valencia, seis conducciones de penados.

La Guardia civil. La de Alhama ha detenido á un hombre, por desacato á la autoridad judicial de Játar.

Viajeros. Han salido para Lanjaron D. Manuel Mendez Antelo, D. Gabriel de Búrgos y D. Rafael Rada.

Sesion. Hoy domingo á las tres y media de la tarde, celebra junta general extraordinaria la *Asociacion del Arte de Imprimir* de Granada, para dar lectura á la Memoria anual, rendicion de cuentas, propaganda, eleccion de Junta Directiva y proposiciones incidentales.

El aviso de incendio. Dice el *Diario de Granada* á este propósito:

«EL DEFENSOR propone un medio para facilitar el aviso á las parroquias, en caso de incendio, que á nosotros nos ha parecido fácil y oportuno, (á no ser que su realizacion presente dificultades que no se pueden prever al momento.) el procedimiento podria consistir simplemente, en un timbre eléctrico que comunicará con la habitacion del campanero y cuyo boton estuviere resguardado por el sereno del distrito, si bien tiene el inconveniente de que al vigilante nocturno se *evapore*, en cuyo caso proponemos para el sereno un *botonazo*.

El colega concluye diciendo: «¿acordará su instalacion el municipio?»

Es lo mas probable que ni aun se ocupe de ello.»

Ya sabe el colega que las llaves de las casas en Madrid las guardan los serenos, y si estos se *evaporan*, los vecinos se quedan en la calle. Si nadie cumple con el deber que una reforma útil imponga, ni hay reforma realizable ni progreso posible en ninguna esfera. La solucion del problema se reduce á que cada cual cumpla con su deber, haciendo efectiva la responsabilidad de los funcionarios, y nuestro ilustrado colega no descansará seguramente en procurarlo.

En cambio, del mismo asunto dice *La Lealtad*:

«Trata ayer EL DEFENSOR de los avisos en casos de incendio, y entre otras cosas muy peregrinas, dice que por un EXTRAÑO FENÓMENO acústico dando repetidos golpes en un ángulo de la Catedral, se consigue que el campanero despierte.

Ya saben ustedes, pues, que la propagacion del sonido á través de los cuerpos sólidos es un fenómeno extraño.

Y que á *El Defensor* hay que mandarlo á que estudie física con el conde de Xiquena.

No porque en virtud de las leyes físicas del eco, *verbi gratia*, tal cual edificio repita ocho veces un verso de Virgilio, ni porque á ellas obedeciendo tambien las sonoras vibraciones moleculares producidas por la dilatacion en los fonolitos cantase al amanecer con melodioso acento en la antigüedad, la colosal estatua de Memnon en Egipto, ni porque sean fenómenos físicos, dejan de ser extraños y curiosos, y aun está por comprobar experimentalmente, si es que en su afan pedagógico no lo ha comprobado *La Lealtad*, lo cual ignoran los físicos extranjeros y nacionales, si los sonidos producidos golpes de los serenos, dados en el pie de la torre, se propagan con igual intensidad y de igual manera en todos sentidos; pues para hacer afirmaciones en física, y sobre casos concretos, no suelen bastar los tratados elementales ni el docto testimonio y autoridad científica de *La Lealtad*.

Estrañó es tambien, aunque tambien sea un fenómeno natural, que *La Lealtad* se revuelva, en su celo por los intereses de Granada, contra proyectos útiles que no partan de su redaccion.

Música. Esta noche en la Carrera, ejecutará la charanga de Cuba las piezas siguientes:

Paso doble, *Los hijos de Madrid*.—Polka, *Polichinella*.—Valses, *Estudiantina*.—Overlure, *Fra Diavolo*.—Paso doble.

A «La Lealtad.» Nuestro colega estaba ayer impresionado por alguna racha de huracanado viento. A más de lo del extraño fenómeno, dice, que si no recuerda mal EL DEFENSOR tenia el título de órgano de la Real Sociedad de Amigos del País. EL DEFENSOR, no ha sido nunca órgano de dicha corporacion: y no ha lugar por lo tanto al desengaño de que habla.

El celo por Granada tiene al colega trasbordado.

Hundimiento. Con referencia á un telegrama de ayer, se dice que se ha hundido la mina *Carriles*, de Orgiva, envolviendo entre los escombros á varios trabajadores.

Aumento. Ha sido ascendido, con el aumento de sueldo reglamentario, el Director de la Alhambra, D. Rafael Contreras.

Consignaciones. La Intervencion general ha trasladado á la delegacion de Hacienda de esta provincia una circular insertando una real orden por la que se dispone que las consignaciones de cantidades líquidas á cuyo pago hubieran sido condenados los particulares, al utilizar el recurso de alzada deben hacerse en la tesorería y no en la caja de depósitos.

Ferrocarriles. La compañía de los ferrocarriles andaluces cita á los tenedores de acciones de la misma para el sexto sorteo de amortizacion de las obligaciones nuevas emitidas por la de los de Córdoba á Málaga y de Campillos á Granada.

Descanse en paz. Ha fallecido en los baños de Santa Agueda, el conde Tendilla.

Sucesos de la capital. Por embriaguez y escándalo ingresaron en el arresto cuatro hombres y dos mujeres.

Uso de armas. El Sr. Gobernador ha dado las oportunas órdenes, para que se prohíba en absoluto el uso de armas de fuego en las funciones de los pueblos, por las desgracias que se puedan ocasionar.

El hospital de San Juan de Dios.—En vista de la comunicacion que el señor Gobernador ha dirigido al Director del Hospital disponiendo que no se cierren las puertas de dicho establecimiento, la direccion del Hospital ha contestado lo que sigue:

«En cumplimiento de lo que V. S. se sirvió ordenarme en el dia de ayer, referente á que dé las ordenes correspondientes para que la puerta de este establecimiento esté constantemente abierta todas las noches, la cual acato y respeto, pero habiéndome despedido el portero si se le obliga á estar dia y noche á su cuidado y no contando con personal que llene este cargo, con esta fecha lo pongo en conocimiento de la Excm. Diputacion provincial, esperando que la misma, resuelva las dificultades que existen.»

A la Diputacion toca resolver de un modo concluyente en este asunto.

Abastos. Por el Juzgado de abastos se decomisaron ayer 80 arrobas de almejas, por no estar en buen estado de salubridad.

Poda. Con la mayor tranquilidad se está llevando á cabo el destrozo, pues no otro nombre merece, de los árboles del Campo del Príncipe, cuyas ramas sirven para sustentar cabras.

¿Sabe V. S. algo de esto, señor alcalde?

Contribuciones. La cobranza á domicilio de cuotas de contribucion industrial del primer trimestre del presente año económico de 1883 á 84, quedará terminada en esta capital hoy dia de la fecha.

Cuentas municipales. Desde el 22 del presente mes, hasta el 7 del próximo Setiembre, quedan de manifiesto en la seccion de contabilidad de este Ayuntamiento, las cuentas de ingresos y salidas de fondos municipales del año de 1873 á 74.

Juzgados. El de Antequera llama á Narciso Fernandez Martinez, y el de Guadix á Celestino Garcia Valenzuela.

Llamamientos. El gobernador militar de esta plaza cita al soldado sustituto del ejército de Ultramar, Manuel Alva Terrones.

Guardas rurales. Ha sido declarado cesante el guarda rural de Galera, Pedro Soriano Fernandez, nombrándose en su lugar á José Maria Peñalver Ferrer.

Renuncia. Ha presentado la dimision

de agente de orden público de tercera clase D. Francisco Perez.

Sanidad. En vista del desarrollo de la epidemia variolosa en Orgiva el ayuntamiento de aquel pueblo ha acordado que se limpien y rieguen diariamente las calles, los darros y cañerías, y que se quiten las tasquillas y pudrideros de los cabos de barrios y sitios inmediatos á la poblacion. Tambien ha acordado abolir la costumbre de llevar los cadáveres á la Iglesia para hacerles exequias y que se conduzcan por la via mas corta y menos habitada al cementerio, determinacion que se ha comunicado oficialmente al Cura Párroco.

Nombramiento. Ha sido nombrado director interino de la cárcel de Albuñol, don Francisco Castillo Espinosa.

Baile. Esta noche de nueve á doce, la sociedad «Calderon de la Barca» obsequia á sus consocios con un brillante baile.

Los asuntos del dia.

La cuestion internacional es la que más preocupa la atencion pública. Ya todos se convencen de que algo hay: aunque no sea más que la intemperancia de los periódicos franceses respecto de España y el profundo disgusto que en todas partes produce esto.

El Imparcial titula uno de sus artículos «Hostilidad inexplicable,» y dice que semejante conducta es indigna de un pueblo grande y generoso que pretende pasar por cabeza de la familia latina.»

La Patria de hoy cita como una demostracion del injusto lenguaje de la prensa de Francia, lo que dice el *Moniteur des consulats* de Paris, hablando del tratado de comercio hispano-aleman, al que califica de «verdadero tratado de alianza ofensiva y defensiva».

El Dia dice que «nos conviene estrechar más cada dia nuestras relaciones con Francia».

El Correo dice concretando lo dicho por los periódicos franceses, con motivo del viaje del rey á Alemania y todo lo que aquí se ha originado:

«Deben, pues, estos periódicos pedir consejos á la razon y no al despecho, y creer que por este camino ni ellos ni nosotros hemos de sacar ventaja alguna.»

Otro periódico ministerial, opina:

«Nosotros, no de ahora, sino de siempre, tenemos la opinion de que debemos dejarnos de aventuras y de agresiones, trabajando en nuestra casa cuanto podamos para engrandecernos y aguardando con todo el mundo, y más con nuestros vecinos, siempre que sea decoroso, las mejores relaciones, sin mirar á formas de gobierno ni afecciones particulares.»

Un telegrama de Londres 24, dice con referencia al *Times*, que es inexplicable el artículo del periódico *Nordensche*, puesto que la prensa francesa escribe con moderacion.

Otro telegrama de Paris 24 dice así:

«Los principales periódicos franceses esperan para contestar al *Nordensche* que se conozca el motivo secreto de su artículo tan hostil á Francia.»

El Siecle de Paris dice esta mañana: «queremos la paz con todos, pues somos bastante fuertes para despreciar amenazas que nada justifican.»

Segun *El Imparcial*, el artículo de la *Gaceta de la Alemania del Norte* llamando la atencion sobre el alcance de los ataques de la prensa francesa á Alemania y otros artículos análogos de diferentes periódicos alemanes, han causado en Paris honda sensacion, y se comenta muy vivamente por la prensa, interpretándolos como una demostracion enérgica de parte de Alemania.

La cuestion, pues, se complica de momento en momento.

A las seis de la tarde llegó el rey el dia 23 á Zaragoza, siendo recibido en la estacion por todas las autoridades civiles y militares.

Acto continuo, el rey pasó revista á las fuerzas de la guarnicion, dirigiéndose á las siete de la tarde, hora en que terminó el desfile, al templo del Pilar.—El dia 24 salió para Logroño.

El gobierno ha descubierto el paradero de Zorrilla fuera de Francia.

En un telegrama de Barcelona que publica el *Temps* se confirma la noticia de que la suspension de las garantías constitucionales no se levantará hasta que terminen las indagaciones que se están haciendo, para demostrar al elemento militar que la conspiracion tenia en el ejército todas sus ramificaciones.

Tenemos, por lo tanto, suspension para rato.

El conde de Chambord.

Siete meses despues que el puñal de Lowell habia dejado sin vida al duque de Berry en el teatro de la Opera, el 20 de Setiembre de 1820, la duquesa viuda daba á luz un robusto niño que los legitimistas saludaron con grande entusiasmo, apellidándolo el *hijo del milagro*, y que más tarde tomó el título de conde de Chambord.

Recibió en el bautismo, hecho con el agua del Jordán que para ese efecto habia traído de Oriente el baron de Chateaubriand, los nombres de Enrique, Carlos, Fernando, Maria, Deodato de Artois, y cuyo nacimiento cantaron los inspirados estros de Lamartine y Victor Hugo. No habia cumplido diez años cuando el régio vástago tuvo que abandonar el suelo pátrio y comenzar la vida de príncipe proscrito que ha llevado durante su vida. Desde el momento que en Julio abdicaron en él, lo mismo su abuelo el rey destronado que su tío el duque de Angulema, los legitimistas saludaron á su nuevo soberano, concibiendo las más risueñas esperanzas respecto del porvenir.

En 1843, el conde de Chambord tomó la direccion del partido que le seguía, pero educado en la vieja escuela, no llegó nunca al conocimiento de la realidad y no supo adaptarse á las exigencias del derecho moderno, consumiendo su existencia en suelo extranjero.

Una buena parte de sus partidarios comprendia la tenacidad y apego injustificado á lo antiguo; y aunque trabajaba para conseguir el logro de una modificacion en el credo político del tradicionalismo francés, no pudo nunca obtener más que resultados vanos y estériles que se traducian en los diversos manifiestos que dió al país el soñador Enrique.

El conde de Chambord era de arrogante y hermosa figura y de claro entendimiento.

En 1840 contrajo matrimonio con la hija primogénita del duque de Módena á quien el cielo no le ha concedido sucesion.

Por eso ha heredado sus derechos al trono de Francia el conde de Paris, que representa además la primogenitura de la rama de los Orleans, heredero del rey democrata Luis Felipe.

Hace tiempo que las dos familias rivales se habían reconciliado, y reconocido por único jefe al príncipe que acaba de bajar á la tumba.

Su frase sacramental era: *Todo por Francia si para la Francia todo.*

Siempre fué reputado por todos, por que nunca manchó sus derechos á la monarquía francesa con sangre de un compatriota.

Su muerte ha producido honda sensacion en Europa.

Carece de fundamento el rumor de que en una cláusula testamentaria designa como sucesor al hijo del Conde de Paris. Todo cuanto sobre este particular se diga es pura fantasia, pues nadie, excepto la Condesa de Chambord, conoce las últimas disposiciones del finado.

Italia y Marruecos.

Este asunto sigue preocupando la atencion de los políticos, por la disparidad de opiniones que sobre él se emiten.

El Eco de Ceuta recibido anoche, dice:

«La decidida actitud de Italia, la potente escuadra que apoya las reclamaciones de su ministro en Tánger, y la enérgica resolucion de no transigir, en tanto que tengan cum-

plido efecto todas y cada una de las bases de su ultimatum, traen perturbada á la corte y diplomacia Scheriffiana, de algunos dias á esta parte.

Es indudable, que en esta ocasion, el sistema de los aplazamientos ha de ceder su puesto, á otra política más activa, que obligará á los rápidos caballos del desierto á recorrer en vertiginosa carrera, la distancia que media entre Tánger y la actual residencia del emperador del Mogreb.

Preciso se hace que una cumplida satisfaccion contenga las aspiraciones de ese nuevo coloso que se levanta en el Mediterráneo y que Marruecos rompa sus tradiciones, si ha de elevarse de nuevo el amainado pabellon de Italia y el Duilio y el Dándolo no han de estrenar sus potentes baterías en los indefensos muros de la ciudad berberisca.

La resolucion de este asunto interesa á toda Europa. Será el más palmario ejemplo que demostrará para lo sucesivo, el medio más hábil y adecuado de concluir con una especial diplomacia, que cifra todo su misterio y el resultado favorable de toda su gestion en aplazar y no hacer.

En los periódicos portugueses, encontramos tambien algunas noticias relacionadas con la política de Marruecos.

El acorozado Vasco de Gama, cuya salida para Tánger nos ha anunciado el telégrafo, ha llevado la mision de proteger y recoger al cónsul y súbditos portugueses en el caso de un bombardeo por la escuadra italiana.

Parece tambien—dice *A Folha*, de Porto,—que el acorozado apoyará una reclamacion hecha por el representante de Portugal, á consecuencia de haberse inferido un insulto á un súbdito portugués por una autoridad marroquí.

Cartera oficial.

Boletín oficial de ayer. Gobierno civil.—Circular acerca de dos vacantes de agentes de orden público.

Ministerio de la Guerra.—Estado numérico por provincias y armas, de los soldados que habiendo sido destinados por suerte á los ejércitos de Ultramar, deben ser dados de alta en los de la península.

Delegacion de Hacienda.—Circular sobre las reformas introducidas en la tributacion especial de la riqueza minera.

Hospital militar.—Anuncio sobre subasta de ropas con destino á dicho establecimiento.

Alhóndiga de granos. PRECIOS Y BALANCE DEL TRIGO.—*Barcelona.* Sobrante de anteaer. 2057 fanegas; entrada de ayer, 239. Total existencia de ayer, 2296.—*Venta:* A 10 pts. 25 céntos la fanega, 111 fanegas.—A 10 pts. 75 céntos la id., 76 id.—A 11 pts. 25 céntos la id., 246 id.—A 11 pts. 75 céntos la id., 195.—A 12 pts. 50 céntos la id., 387 id.—A 12 pts. 75 céntos la id., 140 id.—Total vendido, 1335 fanegas.—*Balance:* Existencia, 2296 fanegas.—Vendido, 1335 id.—Sobrante para hoy, 941.

PRECIOS DE OTROS GRANOS.—Cebada, de 5 pts. 75

cts. á 6 pts. 25 cts. fanega.—Habas, de 9 pts. 50 cts. á 10 pts. 00 cts. la id.—Maiz, de 09 pts. 00 céntimos á 00 pts. 00 cts., la id.—Yeros, de 9 pts. 50 cts. á 10 pts. 00 cts.

Matadero público. Precios de la baja del dia 24.—Carnero, 1'30. Vaca, 1'37. Ternera, 0'00. Vendido en las tablas con 12 céntimos de aumento en kilogramo.

Cultos.

Dia 26.—El Purísimo Corazon de María Santísima, San Leovigildo y San Cesario, mártires.—Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Escopios; á las nueve, misa cantada, á las cinco vísperas, despues sermon y novena de San José de Calasanz.—En Santa Catalina de Sena, á las siete, la novena de San Josuá.—En la Magdalena, á la oracion, sigue la novena de Ntra. Sra. de Consolacion, y de San Agustín.—En San Justo, Santa Isabel, San Juan de los Reyes y la Piedad, rosario y ejercicios.—En las iglesias de costumbre, se reza el rosario.—*Visita de la Corte de María.*—Ntra. Sra. del Buen Parto, iglesia de la Magdalena.—El dia 27 está el Jubileo de las 40 horas en la iglesia de Escolapios.

Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

24 de Agosto de 1888.

Los círculos políticos se encuentran desiertos, y muy pocos animados, y el objeto de todas las conversaciones continúan siendo el viaje de S. M. á Alemania y la cuestion política internacional. Las opiniones están cada vez más encontradas, y nos hallamos á la misma altura que hace ocho dias.

La prensa francesa prosigue su tarea de mostrar recelos de Alemania y pocas simpatías para España. Respecto á la reunion de las Córtes, los ministeriales no ocultan su recelo, y *El Correo* se apresura á conciliar dicha opinion, mostrándose refractario á dicha medida. No es extraño vean que la opinion les abandona y sienten ya el frio de la muerte. Los izquierdistas, por el contrario muestranse muy batalladores. De este movimiento se valen los fusionistas para sembrar disidencias en los hombres del directorio. Anoche sale diciendo *El Correo* que el señor Becerra, único director de la izquierda residente en Madrid, ha escrito hace pocos dias á los diputados de sus amigos para que trabajen en sus distritos con objeto de allegar firmas á la reforma constitucional, en tanto que el Sr. Moret escribe tambien, mostrándose contrario á la propaganda de las doctrinas. Anuncia además el colega ministerial la celebracion de un *meeting* en la segunda quincena de Setiembre, y asegura que será derrotado en este el Sr. Moret.

Como de esto resulta, los fusionistas son los únicos para ver la paja en el ojo ajeno y no la viga en el suyo. Los colegas izquierdistas niegan hoy en absoluto tal disidencia,

manifestando que los propósitos del Sr. Becerra son para cuando se alee la suspension de garantías, y que el Sr. Moret no se opondría á ello.

De otras noticias, no hay nada. Esta tarde han vuelto á reunirse los ministros En este Consejo, se dice, quedará ultimado el estudio de la ley provincial en Cuba.

El rey se encuentra ya en Zaragoza. Como ya dije ayer, se dirigirá directamente á Burgos y de aquí á Madrid, deteniéndose únicamente el tiempo necesario para revistar las tropas en Logroño y Valladolid. En seguida se procederá á la celebracion de un Consejo magno, en el cual quedará resuelta la cuestion de confianza. Los telegramas de esta tarde acusan la muerte del conde de Chambord en la madrugada de hoy: no se conocen más detalles.—E.

Noticias nacionales.

Otro robo de trenes.

Dice *Las Circunstancias* de Reus:

«En la madrugada de ayer en la carretera de Alcolea, á tres kilómetros de esta ciudad por tres hombres enmascarados, armados de revolvers y puñales fué detenida una tartana en que iban tres vecinos de esta ciudad é intimados estos á hacer entrega de todo cuanto llevasen de algun valor. Entre los tres vecinos nuestros que se proponian ir de caza llevaban dos escopetas, pero casualmente descargadas, cuya circunstancia les libró á buen seguro de una lucha que pudiera haber sido de funestos resultados.

A la intimacion contestaron nuestros vecinos que de dinero llevaban muy poco, pero que estaba á su disposicion, y entregaron unas ocho pesetas; mas queriendo los ladrones apoderarse de la escopeta de uno de los cazadores, el dueño de ella le contestó: ¡eh, poco á poco, que si te empeñas en quitármela nos la habremos de disputar, y en vista de lo cual el ladron desistió de su proposito. A otro de los cazadores iba uno de los ladrones á quitarle el reloj, mas habiéndose aquel negado á soltarlo diciendo que ya les habian entregado todo el dinero que llevaban, tambien desistió de su empeño.

«La expresada partida de ladrones habia robado antes ya á dos carromateros, y se dice tambien que á algunos gitanos.»

En estos últimos dias se han fugado de Ceuta algunos penados pertenecientes al establecimiento presidial, situado en el Serrallo y que bajaron al hospital á ser objeto de reconocimiento. Con ellos desertó un soldado de los encargados de su custodia.

—Sigue en Cataluña la resistencia á los operaciones de extincion de la filoxera, que

practicán las brigadas organizadas al efecto.

El sábado hubo en Pineda (Barcelona), una nueva demostracion contra la que reconoce las viñas y sufura las atacadas de filoxera.

—Los comerciantes y mineros de Linares han enviado una solicitud al director de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, pidiendo se introduzca una rebaja de consideracion en las tarifas para el transporte de plomos, minerales y carbones por la línea general y se asimile á las generales la del ramal de Linares á Vadollano, único medio de salvar á la minería de su estado aflitivo.

Noticias extranjeras.

—Segun escriben de Casablanca á un periódico tangerino, las noticias allí recibidas recientemente confirman la victoria que las tropas del Sultan obtuvieron sobre las tribus de Smala. Parece, sin embargo, que una de dichas tribus se atrincheró en un fuerte é hizo tan tenaz resistencia, que al primer ataque las tropas sherifianas perdieron 250 hombres, en vista de lo cual ordenó el Sultan el uso de la artillería, que dió por resultado la completa derrota de los rebeldes, haciéndoles muchos prisioneros, de los que han sido decapitados una gran parte.

El Sultan no se retiró hasta ver completamente demolido el fuerte y su autoridad suprema dominando la kábila que le disputaba su superioridad.

—Ayer ocurrieron en Alejandria 31 defunciones, segun telegrama de nuestro cónsul. Los partes últimamente recibidos, anuncian que el estado sanitario de Escocia es escelente.

SOMBRETERERÍA de Antonio Gomez, Zacatin, núm. 9.—En vista de la aceptación que este distinguido público le viene dispensando, tiene el gusto de participarle, que el 26 del actual, marcha á Paris con el objeto de adquirir de las mejores casas, cuantas NOVEDADES TENGAN EN EL RAMO DE SU INDUSTRIA.

ANTON PERICON W. ESTE RIQUISIMO vino amontillado especialidad en la antigua casa de Jerez, M. Morales Ramirez, que tantos elogios ha merecido por cuantos méritos y personas competentes lo han analizado en diferentes puntos de España y el extranjero lo tenemos en venta en la acreditada confitería de los señores Lopez Hermanos, en los cafés del Zuizo y «el Callejon», en las fondas de la Alhambra, en los establecimientos del Sr. Diaz Sanchez y de la viuda de Moron. Nos apresuramos á recomendarlos á nuestros lectores, porque segun personas de esta conocida por inteligentes y de gusto, este vino puede beberse en tanta cantidad como el más ligero Burdeos, produciendo en el estómago el calor natural de un vino muy viejo y no atacando á la cabeza por carecer en absoluto de alcohol agregado; dificultad segun parece que esta antigua y acreditada casa ha podido conseguir con múltiples ensayos.

ESQUELAS DE ENTIERRO Y FUNERAL.—Se hacen en la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, calle del Aguilón, núm. 5.—Se reciben encargos á todas horas del dia y de la noche.

FOLLETIN

La piedra de los dos besos.

LEYENDA POR JOSÉ NUÑEZ ALARCON

I.

Despues de un alegre y agitado dia de caza, nos hallábamos en la anchurosa cocina del cortijo, saboreando el gustoso cigarro que sirve de postre á los aficionados, y al calor del hogar, comentábamos las aventuras del dia.

Los trabajadores allí reunidos y cada cual ocupado en componer sus aperos, participaban de nuestra conversacion, con esa franqueza peculiar de la sencilla gente de campo, con el trato de la cual, y habiéndole inspirado la suficiente confianza, gozo de un bienestar indecible.

Hablábamos á la sazón de la pieza muerta por nuestro compañero E., y del vistoso sitio donde la habia herido, desde el cual, se dominaba casi toda la campiña, cuando un viejo mayoral de blanca cabeza, franco rostro y tranquilo aspecto, nos interrumpió diciendo:

—Señores, si á ustedes les place, les contaré la historia de ese hermoso sitio, que es en extremo curioso, y que de seguro les ha de gustar.

Aun parece que la estoy escuchando de boca de mi anciano abuelo, que siendo yo casi un niño, me la refería con frecuencia, y tanto me gustaba, que se la hacia repetir muchas veces.

No teniendo en que pasar el rato, y por otra parte, como el buen viejo nos predisponía á la curiosidad, y además nuestro carácter alegre y amigo de emociones, nos brindaba á escucharle, aceptamos gustosos, y el anciano, más ó menos bien expresado comenzó su relato de esta manera.

II.

En una espaciosa cámara de un vetusto castillo, acariciada por el calor del hogar, habia un joven contemplando una magnífica escarcela blanca, recamada en oro, y en cuyo centro se veía primorosamente bordada una corona de laurel, y en medio de esta un emblema que decía: «al más valiente.»

De vez en cuando los ojos apartaba de aquel objeto que entre sus manos tenia, y elevaba al cielo una mirada llena de ternura; otras apoyando la cabeza entre las manos, quedaba sumido en la más profunda meditacion.

En esta última actitud permanecía, cuando apareció en el dintel de la puerta la figura de un anciano, robusto y aguerrido.

Despues de contemplarlo un momento, de su pecho se escapó un suspiro, de sus ojos brotaron dos lágrimas, y exclamó:

¡Cuánto es mi sufrimiento al verle padecer! ¡Cuánto lo veré alegre y dichoso cual en otro tiempo? Así lleva cuatro meses el infeliz, con esa maldita escarcela entre las manos.

Contempló un momento más, y al fin penetró en la estancia,

El ruido que produjeron sus pisadas sin duda no fué escuchado por el joven, porque permaneció en la misma posicion.

—Señor, se atrevió á decir el viejo, que á juzgar por su actitud respetuosa, debia ser escudero ó mayordomo.—Ya es tarde, y aun...

—Ah! eres tú mi buen Rodrigo? tienes razon; debemos pensar en la vida, que es solo para ella.

Entonces, abandonando la escarcela y levantándose, pudo dibujarse su hermosa figura.

III.

Era un mancebo que apenas contaría veinte y tres años de edad; alto, esbelto, robusto; sus cabellos, de color castaño, caían formando caprichosos bucles rizados sobre su espalda; los ojos azules como el cielo y de dulce expresion; de tez blanca, de facciones correctas, donde la melancolía habia impreso su pálida sombra, y animada su boca constantemente por una sonrisa triste como el último adios á una esperanza; tal era Enrique, que así se llamaba nuestro joven.

Al fijars en su escudero y verle llorar, no pudo menos de tenderle los brazos exclamando:—¡Oh, buen Rodrigo! no te aflijas por mí; me siento bien, y solo por ahora deseo buscar el reposo; quiero ver si el sueño me dá lo que me niega la suerte; ¡la amanto tanto! si tuviera la dicha de verla y hablarla, aunque fuera soñando, seria para mí una felicidad sin límites. ¿No has querido tú nunca? ¿No has padecido las torturas deliciosas de un amor, tan puro como el beso que reciben las flores en el primer rayo de luz que envía el luminoso astro? ¿No has gozado, mi buen Rodrigo la gloria de poseer un corazon, de ateserar una mirada, de respirar un suspiro saturado de amor?

—Señor, yo...

—Comprendo; tú no has tenido tiempo en tu vida, más que de vestir la armadura y de pelear como un bravo.

—Vamos;—y salieron señor y escudero de aquella habitacion.

Digamos cuatro palabras acerca de Enrique, poniendo en claro sus amores, descubriendo al mismo tiempo la dama que le ha esclavizado.

Nuestro joven, á pesar de las desgracias de familia que le abrumaban, pues se veía solo y pobre, merced á ciertas intrigas en que envolvieron á su

padre, y juntamente perdiendo con él sus riquezas, de las que restaba solo el castillo en que le hemos visto, y por to la servidumbre el viejo escudero que guerreó con su padre el valiente conde D. Inigo; una anciana dueña, que lo fué de su madre, y algunos labriegos que cultivaban la poca hacienda, patrimonio de la mansion señorial; siempre entusiasta, y quizá por olvidar esos mismos pesares, y por otra parte con el afán de gloria propio á su edad y condiciones, se decidió á tomar parte en unos torneos, rompiendo una lanza en obsequio á los mejores premios.

Así sucedió en efecto: el consabido dia, armado de punta en blanco y seguido de su escudero, se dirigió á la corte, luciendo en la arena su valor y su destreza.

La fortuna le sonreía, y alcanzó la gloria de la jornada.

El primero y el segundo premio fueron suyos; el uno puesto por la reina sobre su hombro derecho, y el segundo adjudicado por una bellísima dama, que desde aquel momento le entregó el regalo y se llevó su corazon.

El de la reina consistía en un magnífico joyel de diamantes, y el de la dama en una preciosa escarcela bordada en oro por ella misma.

Como en la corte á nadie conocía, no pudo informarse de quien era su encantador martirio, y como por otra parte su pobreza unida á su orgullo le impedían hacer investigaciones, con las preseas del vencedor llevó consigo los recuerdos del vencido.

IV.

Desde aquel momento, su imaginacion, preocupada con la hermosa imagen de aquella mujer, solo vivía para recordarla, forjando ideales ensueños,

¿POR QUÉ COSER A MANO?



PISHTAS 2'50 SEMANALES,

SIN MAS ANTICIPO.

10 por 100 de descuento
al contado.

HILOS DE ALGODON,
TORZALES DE SEDA,
AGUJAS,

aceite, piezas sueltas y accesorios para
toda clase de costura.

CASAS PARA LA VENTA

en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exijan en las facturas
las palabras

MÁQUINA LEGÍTIMA

de la Compañía Fabril **SINGER.**

Pidanse catálogos ilustrados con listas de precios.

BAÑOS DE SIERRA ELVIRA.—
Agua termal bisulfatada, cálcica magnésiana.
En este importante establecimiento próximo a Gran-
nada, situado al pie de la sierra de su nombre, en la
carretera de Alcaudete y frente a la vía férrea que
allí tiene su apeadero, encontrarán los enfermos que
á él concurren, toda clase de comodidades y cuan-
tos aparatos y medios la ciencia hidroterápica aconseja
para la mejor aplicación de dichas aguas. Pro-
ducen notables resultados y están recomendadas espe-
cialmente, en los reumatismos, escrófulas, sífilis,
enfermedades de la piel, oftalmías crónicas, parálisis,
neuralgias, epilepsia, catarros bronquiales, afecciones
de la matriz, de las vías urinarias, etc. Hay fonda y
habitaciones á precios sumamente económicos. Todos los
trenes de viajeros se detienen en este balneario.

HARINAS de Castilla la Vieja. Gran depósito
plaza de la Trinidad. Tres marcas
superiores, primera clase. á 22 1/2, 22 1/4 y 22 reales
arroba. Almacenes fuera de la Ciudad: ventas á pre-
cios muy reducidos.

PARDUSUS Ó GUARDAPOLVO
para entretiempo.—Las grandes compras que he-
mos hecho de géneros ingleses expresamente para
la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar
confeccionemos esta casa una escala completa en tama-
ños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como
elegantes, han sido cortadas al modelo del último
figurin, dirigidas por nuestros primeros maestros y
confeccionadas con la mejor perfección y esmero co-
mo en sílo requieran.—Todo el que necesite guar-
dapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por
esta casa, donde encontrará con seguridad su capri-
cho, su tamaño y su conveniencia en los precios que
son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catalán,
á 140 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200
id.—Id. punto id. id. á 260 id.—Todos con megaflo-
res y elegantísimos forros.—También hemos reci-
bido el surtido de los elegantes trajeitos para ni-
ños en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años co-
mo son en marieritos y otras formas de gran gusto.
—Gran sastería de moda ó gran bazar de Antonio
Marín, plaza de Bibarramba, 29, contiguo á la tien-
da de quincalla La Perla.

FABRICA CATALANA. MENDEZNU-
ÑEZ. Géneros de punto y paraguas para la estación de invierno.—
Variación general de toda clase de dichos artículos,
desde lo superior hasta los precios más baratos si-
guientes: A 1 y 1/2 reales medias para señora y cal-
cetes para caballero.—A 2 reales camisetitas y pan-
talones para niño.—A 4 y 6 reales camisetitas para
caballero y señora.—A 14 reales paraguas satén y
30 de seda.—Cera superior á 11 reales libra.—Se
componen y telan paraguas.

FILIPINAS. Este acreditado establecimiento
acaba de hacer grandes rebajas
en precios en todas sus mercancías propias para la
presente estación, como telas para trajes de baños,
percales, satenes, lienzo, sábanas, seda cruda para
batas de señora, quitasoles de todas clases, yutes,
brocateles, lanas, sarach, telas adornos y toda clase
de géneros puede necesitarse.—Completísimo surti-
do en camas de hierro de todas clases.

SE VENDE un servicio completo de café, y
quinqués y mesas. Plaza de la
Mariana 41, darán razon.

CALAHONDA. Fonda de mar, de D. Fran-
cisco Lopez Jimenez.—Es-
te acreditado establecimiento se presenta este año á
la altura de los primeros de su clase, pues ha sufri-
do importantísimas mejoras, aumentándose consi-
derablemente el número de habitaciones, ofrecién-
dose al mismo tiempo un esmerado aseo y puntua-
lidad en el servicio.—Los que deseen habitaciones
se dirijan al dueño del establecimiento.

SE ALQUILA el piso principal de la casa
número 25, tiene once habitaciones, jardín y cua-
dra. En la misma están las llaves.

IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impre-
siones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales como

- | | | | |
|--|--|---|---|
| Letras de cambio,
Tarjetas,
Facturas de gran lujo,
Recibos, | Libros, folletos
y periódicos.
Membretes á varias tintas.
Billetes, | Libros talonarios,
Circulares,
Anuncios en colores,
Esquelas fúnebres, | Cartas,
Facturas económicas,
Estados,
Impresiones de fantasía. |
|--|--|---|---|

PROYECTUD, PERFECCION Y ECONOMIA.

tal es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas prece-
dentes de fábricas alemanas y de las que disfrutan en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de
base á la creación de esta imprenta, que dispone también de la maquinaria que se necesita en sus perfecti-
simos trabajos.

Aguila 5, IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA. Aguila 5,



VINOS Y AGUARDIENTES ESPECIALES DE GÓJAR,

PROCEDENTES

de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposición Re-
gional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito
establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las cla-
ses y precios siguientes:

	VINOS.		AGUARDIENTES.	
	Arrob.	Bot.	Arrob.	Bot.
Agerezado seco.	78		Anisado superior	110 10
Lágrima	78	7	Id. dulce	55 5
Tinto añejo	70	6	Id. seco	60 7
Moscatel.	70	6	Tarro de 1 litro, clase 1.	13
Dulce de color.	60	5 1/2	Id. de 1/2 id. id.	
Tinto seco	36	4		
Blanco seco	36	4	Vinagre superior, á 18 reales arroba.	



GARANTÍAS.
Capital social 36.000 000 de Rvn. efectivos.
Primas y reservas, Rvn. 74.578.314'44.—16 años
de existencia.—Esta gran Compañía nacional, cuyo
capital social de 36 millones de Rvn., no nominales
sino efectivos, es superior al de las demás compañías
que operan en España, asegura contra el incendio,
sobre la vida y el riesgo marítimo.—El gran desa-
rrollo de sus operaciones acredita la confianza que
ha sabido inspirar al público en los 16 años que lleva
de existencia, durante los cuales ha satisfecho por sí
nuestros la importante suma de 58.755.294'15 reales
vellon.—Subdirector en Granada y su provincia,
D. JOSE PANCORBO. Oficinas, calle del Es-
tribe, núm. 6.

**PARA LA ACADEMIA MILI-
TAR.**—Tratado de Aritmética, por J. A. Serret, sexta
edición, traducida y aumentada por T. Monteverde,
comandante de Estado Mayor.—Resumen de Historia
general, por D. Fernando de Castro, quincuagésima edi-
ción, aumentada y mejorada con mapas y grabados,
por D. Manuel Sales y Ferré.—Elementos de Geogra-
fía Universal, y particularmente de España, por don
Carlos Villalba y Riquelme, capitán de infantería,
2.ª edición.—Compendio de Historia de España, por
D. Agustín de la Serna y Lopez, comandante de in-
fantería; obra premiada en concurso abierto por la
Dirección general del Arma.—Se hallan de venta en la
Libería Madrileña, calle de la Duquesa, número 1,
Granada, en donde también se expenden toda clase
de libros y efectos de escritorio, á precios suma-
mente baratos.

LA SULTANA. Nuevos surtidos para la
temporada de baños.—En
percales, batistas, satines, muselinos, piqué, telas de
hilo para vestidos, quitasoles, abanicos, fichas y es-
cotes.—Toallas tu cas, sábanas para baño, telas va-
rias para bañadores, rayas de hilo, guarda-polvos
para viaje, de hilo y alpaca.—Especial y acreditados
surtidos en holandas hilo redondo de Courtrai, lienzo
belgas y de Rentería, medapolanes franceses para ca-
mistas, percales y holandas de color, hauseuk, muse-
linas y batistas blancas, encajes crudos, cremas, ti-
ras bordadas, entredoses, medias blancas, crudas y
de colores, calcetines, bañadores alpaca y driles su-
periores para trajes de caballero.
Para muestras y encargos dirijirse á Miguel Lo-
pez Hermano.

VALDEPEÑAS POR EL PROPIO COSECHER-
o. En el antiguo y acreditado
establecimiento de Felipe Nieva, situado en la ca-
lle de Recogidas, núm. 1, se reciben quincenalmente
grandes remesas de vino, en botas preparadas al efec-
to, de las bodegas que el dueño del despacho posee
en Valdepeñas, y cuyas especiales condiciones les
hacen superiores á cuantos con el mismo nombre se
venden en esta capital.—Precios, de 36 á 40 reales
arroba, y 9 rs. enarilla.

**RESTAURANT DE FRANCISCO
SIMANCAS.**—San Ma-
tías, 2, Granada.—Terminada la reedificación en el
local que ocupa este acreditado establecimiento, y
concluida la parte que ocupa el restaurant, donde su
dueño ha introducido grandes reformas para co-
modidad del público que tanto le favorece. Se ha esta-
blecido comedores independientes, en los que se
servirán almuerzos, comidas y cenas á las personas
que así lo deseen. Todos los días habrá mesa redon-
da á las cinco de la tarde, á 10 rs. cubierto, en la
que los domingos se servirá paella. Se sirve á domici-
lio y se admiten encargos.

SE ARRIENDA un molino de aceite con
casa, bodegas y lugar pa-
ra uva, sito en la villa de Albolote, pisceta de San
Sebastian. Precios y condiciones, Acera de Darro,
70, Granada.

LOS JABONES perfumados elaborados por
Miguel Fernandez Santa-
ella, se expenden en la farmacia y droguería de don
Santos Perez, único depósito en Granada.

BAZAR DEL PROGRESO. REYES
Catali-
cos, núm. 12. (Puerta Real).—Establecimiento de
quincalla, y en perfumería francesa ó inglesa, repu-
tado como el mejor en esta capital, por sus perfumes
finos y elegantes, el cual es visitado siempre por
las personas de gusto. Precios arreglados.

**D. JOSE FER-
NANDEZ** cirujano dentista
creece gabinete á cuan-
tas personas tengan ne-
cesidad de hacer uso de
sus conocimientos en el
artedental. Onficaciones
y empastes por todos los
sistemas conocidos hasta el dia. Limpiezas de bocas
sin hacer uso de sustancia que puedan perjudicar el
esmalte del diente.—Extracciones de dientes, nue-
vas ó raigones, sin causar el menor dolor por medio
del aparato anestesico.—Construcción de piezas so-
bre bases de oro, platino ó cauotchouc.—Dientes
admirablemente puestos sin distinguirse de los na-
turales desde 30 rs. en adelante. Dentaduras com-
pletas sin muelles ni resortes desde 800 rs. en adelante.
—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento entrada por
la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º, de
recha.

PLAZA DE TOROS. Se arrienda la de
esta capital, á los
precios siguientes:

Corrida de toros durante los dias de feria y Corpus	44.000 rs.
Id. id. ordinaria en cualquier tiempo	8.000 »
Id. de novillos en id. id.	4.000 »

Nota. Se admiten proposiciones para el arriendo
por años, en la calle de San Isidro, núm. 30. En la
misma se halla el pliego de condiciones. El apode-
derado, Tomás Ruiz Quintana.

ANA de cría. Desea colocarse una con leche
fresca y de buenas condiciones. Informar
en la barbería de D. Ricardo Salmeron, calle
del Pan.

D. MANUEL OREJUELA, cirujano
tiene el gusto de participar á sus numerosos favore-
cedores y al público en general, que ha trasladado
su gabinete á la calle de la Sierpe Baja, número 94,
piso 1.º.—En este establecimiento se ha recibido un
magnifico aparato que hace la anestesia general de
la boca, para extraer muelas sin dolor.—Se colocan
con la mayor perfección dientes y dentaduras, sin
que se distingan de los naturales; orificaciones y
empastes por los procedimientos más modernos. La
tarifa que este gabinete presenta al ilustrado público
granadino es como sigue: Por una dentadura com-
pleta, desde 400 reales hasta 1000, la más superior;
dientes desde 20 cada uno hasta 60 reales, los mejo-
res; por dos dientes, desde 40 hasta 80 los más su-
periores; por tres, desde 60 hasta 100 los mejores;
por cuatro, desde 80 hasta 120 rs. los mejores.—No
confundirse, Sierpe Baja, 94, piso primero, Granada.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Esta pu-
blicación,
sin rival en nuestro idioma, es hoy considerada co-
mo una de las más completas de su indole que ve
la luz pública en el mundo civilizado, y los aman-
tes del progreso, las ciencias, las artes y la industria
hallarán siempre en esta revista una entusiasta pro-
pagadora de los adelantos y de la cultura moderna,
á la vez que un medio de seguir sin que la atencio-
se fatigue, el movimiento intelectual y político de
todas las naciones.

PANACEA DE LA DENTACION.

La madre que afanosa busca el bienestar de sus que-
ridos hijos, no debe olvidar los trastornos que oca-
siona en su organizacion la evolucion dentaria, tras-
tornos, que si el remedio no es aplicado á los pri-
meros síntomas, puede ocasionar hasta la muerte.
El tesoro de la infancia, es la panacea de la dentición,
maravillosa por sus efectos, como lo atestiguan su
muchísima venta. Nuestros frascos llevan impreso
en el cristal *Farmacia de San Gil, Granada*, y en sus
etiquetas dos sellos con las iniciales entrelazadas
M. G. y en el gollete, la firma y rúbrica de su autor.
Fijarse bien, pues hay imitaciones. Unico depósito
en Granada, D. Miguel Gonzalez Perales, farmacia
San de Gil.—Frasco, 4 reales.

LA CASTELLANA El conocido admi-
nistrador del coche
á Jaon, D. José Castilla y Escobar, ha establecido
una nueva empresa de carruajes de Granada á Mo-
tril, Calahonda, Torrenueva y viceversa, á los pre-
cios siguientes:
Berlina. 50 rs.
Interior 35
Banqueta. 25
Administracion en Granada, Carrera de Genil, 14,
16 y 18.—Id. en Motril, calle Nueva, núm. 19.
Sale á las 7, todas las noches.

BIBLIOTECA UNIVERSAL editada por
los señores
Montaner y Simon (Barcelona). Esta biblioteca se
publica por repartos semanales. Cada reparto contie-
nel cuatro pliegos folio, ilustrados é impresos á dos
columnas, y á tres cuando el texto así lo aconseje
un número de *La Ilustracion Artística* una lá-
mina para cuadro ó gran álbum de salon.—Los cua-
tro pliegos corresponden, á cada obra de cuatro
que hay en publicacion y que versan sobre **Ciencias
Literatura, Historia y Viajes.**—El precio de cada
reparto completo es de cuatro reales, para los se-
ñores suscritores. Fuera de suscripcion, costará cada
reparto dos pesetas y cincuenta céntimos. **La
Ilustracion Artística** que se reparte gratuitamen-
te á los suscritores de la Biblioteca es un magnifico
periódico, de ocho páginas en folio, y con soberbios
grabados.—Para suscribirse, dirijáse á la Sucursal
de Montaner y Simon, San Anton, 13, Granada.

REPASO. Desde 1.º de Julio quedó estableci-
do en el acreditado Colegio de Nues-
tra Señora de las Angustias (Santa Paula 33), un
repaso de las asignaturas de Bachiller, y de prepa-
racion para los ejercicios del mismo grado.

CAMINO, fotógrafo de Cámara de S. M., Puer-
ta Real, núm. 9.—Procedimientos
y aparatos instantáneos para retratos de niños. Uni-
co establecimiento en su clase con premios de varias
exposiciones (*Medalla de oro en la de 1883*) obtenidos
por la superioridad de sus trabajos comparados con
otros de esta localidad.—En esta casa que es visita-
da constantemente por los más reputados artistas y
personas inteligentes, se hacen por los sistemas más
rápidos y modernos cuantos trabajos se relacionen
con la fotografía y muy especialmente los retratos
bien sean en negro ó en colorido, desde el tamaño
más pequeño hasta el verdadero natural, contando
para ello con aparatos especiales, y siendo sus pre-
cios sumamente módicos.—Se trabaja y despacha
todos los dias, desde las ocho de la mañana á cinco
de la tarde, aunque esté lloviendo.—De cualquier
retrato hecho en otro establecimiento se hacen am-
pliaciones al tamaño que se deseen.
9, Puerta Real, 9.

SE arriendan varias suertes de las en que se haya
dividido el cortijo de Tejutor, término de Cúe-
véjar, á una legua de esta ciudad.—El pliego de con-
diciones puede verse en la calle de las Tablas, nú-
mero 22.

AVISO. Acaba de reimprimirse la monumental
HISTORIA DE ESPAÑA por D. Mo-
desto Lafente, continuada hasta nuestros dias, por
D. Juan Valera.—Los señores que deseaban suscri-
birse, pueden hoy hacerlo dirigiéndose á la Sucursal
de Montaner y Simon, calle San Anton, 13, 2.º, en
Granada.

GINNASIO HIGIENICO y de apli-
cacion, de
Miguel Zubeldia Peramo. Placeta de los Campos
Eliseos.—Empleo metódico del ejercicio dirigida
al desarrollo de las fuerzas, conservacion de la salud,
tratamiento de algunas enfermedades con estricto
observancia de las prescripciones hechas por los se-
ñores médicos que se sirven aconsejarlos, prolonga-
cion de la vida y mejoramiento de la especie huma-
na.—Horas de ejercicio, de seis y media á ocho de la
mañana y de seis y media de la tarde en adelante.

AL PRECIO FIJO. A 5 reales el par de
guantes, hilo de Es-
cots.—A 14 rs. anticás de serga en todos colores.—
A 14 rs. sombrillas de doble forro.—Abanicos gran no-
vedad, 7 quitasoles de seda con paños de capricho.—
En el precio fijo, calle de Mendez Nuñez, esquina á
la del Retribo.

TIPOGRAFIA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.
Calle del Aguila, núm. 5.